

Gesamt

Tages-Anzeiger  
8021 Zürich  
044/ 248 41 11  
www.tagesanzeiger.ch

Medienart: Print  
Medientyp: Tages- und Wochenpresse  
Auflage: 212'207  
Erscheinungsweise: 6x wöchentlich



Themen-Nr.: 278.13  
Abo-Nr.: 1015977  
Seite: 29  
Fläche: 15'787 mm<sup>2</sup>

## Zumthor baut Burg Riom um

Von Ulrike Hark

**Die Burg im Bündnerland soll zum Theaterhaus des Origen Festival Cultural werden.**

Die Burg Riom in der Nähe von Savognin ist ein mächtiger Bau aus dem 13. Jahrhundert. In ein paar Jahren soll sie das Stammhaus für die Eigenproduktionen des grössten rätoromanischen Festivals sein, dessen Fokus vor allem auf der Förderung und Produktion von neuem, professionellem Musiktheater und experimenteller Liturgie liegt. Die Burg, die zurzeit nur im Sommer bespielbar ist, soll vom Architekten Peter Zumthor zu einer ganzjährigen Spielstätte umgebaut werden. Gestern Donnerstag hat sich Zumthor an einem Mediengespräch in Zürich erstmals zum Projekt geäussert.

### «Positiver Stallgeruch»

Zu den konkreten Umbauplänen wollte sich Zumthor nicht äussern, «ich habe eine Idee, aber die muss ich erst den Bauherren erläutern». Fest steht, dass weiterhin rund 200 Zuschauer Platz haben werden, dass die eigenwilligen musikalischen Aufführungen mit oftmals biblischen und mythischen Themen jedoch in einem grosszügigeren Raum und unter wärmeren Bedingungen stattfinden werden. Zurzeit pfeift es in der Burg durch alle Ritzen, sodass nur im Juli/August gespielt werden kann. Zumthor, der ein absoluter Mu-

sikfan ist, liess durchblicken, dass die Infrastruktur (u. a. Foyer und WC) vermutlich nach aussen verlegt werde, um im Innern der Burg einen starken, grosszügigen Raum gestalten zu können. «Dieses Projekt ist für mich wie ein Daheim», meinte Zumthor, «es hat Stallgeruch im positiven Sinn, es kommt vom Ort.»

Er meint vor allem den Intendanten Giovanni Netzer, der das Herz und die Seele des Festivals ist, ein Savogniner, der sich vorgenommen hat, die Region vom Projekt zu überzeugen. Nachdem das Vorhaben auf der Ufenau im Kanton Zürich für Zumthor nicht erfolgreich war, will die Fundaziun Origen alles dransetzen, schon von Beginn an die richtigen Leute einzubinden. Netzer: «Ich bin zuversichtlich, dass dies gelingt, denn wir sind hier seit Jahren gut integriert.» Die Burg gehört der Fundaziun im Baurecht, die Finanzierung soll auf privater Basis stattfinden. Die Bausumme kann noch nicht beziffert werden. Baustart ist frühestens 2014.

Die Aufführungen des Festivals kreisen in diesem Jahr um das «Hohelied» der sagenhaften Königin von Saba. Diese Sammlung von sinnlichen Liebesgedichten hat Komponisten aller Zeiten inspiriert - Origen bringt ihre Werke nun zur Aufführung. Der Höhepunkt wird die Freilichtaufführung am 28. Juli auf dem Julierpass sein - auf 2300 m ü. M. Giovanni Netzer zum ambitionierten Ort: «Wir hoffen, dass es nicht schneit.»  
*Spielplan: www.origen.ch*

Datum: 07.05.2010

# Tages-Anzeiger

Gesamt

Tages-Anzeiger  
8021 Zürich  
044/ 248 41 11  
www.tagesanzeiger.ch

Medienart: Print  
Medientyp: Tages- und Wochenpresse  
Auflage: 212'207  
Erscheinungsweise: 6x wöchentlich

Themen-Nr.: 278.13  
Abo-Nr.: 1015977  
Seite: 29  
Fläche: 15'787 mm<sup>2</sup>

## Dieser Artikel ist ausserdem in folgenden Medien erschienen:

	<b>Auflage</b>	<b>Argus Ref</b>
Tages-Anzeiger / Zürcher Oberland	siehe Gesamt	38791061
Tages-Anzeiger / Zürcher Unterland	siehe Gesamt	38791062
Tages-Anzeiger / Zürichsee rechtes Ufer	siehe Gesamt	38791063
Tages-Anzeiger / Zürichsee linkes Ufer	siehe Gesamt	38791064